
Protokoll der  16. Sitzung des Ortsbeirates Schönwalde-Siedlung

Datum: 21.09.2010
Uhrzeit: 19:30 Uhr
Ort:       Gemeindesaal, Berliner Allee 3, 14621 Schönwalde-Glien
Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste

TOP 1: Eröffnung, ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit
Frau Zock eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit  fest.

Bestellung eines Protokollanten
Als Protokollant wird Herr Laarß bestimmt. Es wird festgehalten, das ein kurzes
Verlaufsprotokoll geführt wird.

TOP 2: Einführung in die Tagesordnung mit kurzen Erläuterungen und
allgemeinen Informationen der Ortsvorsteherin

Frau Zock führt kurz in die Tagesordnung ein. 

Frau Zock gibt folgende Informationen an die Mitglieder des Ortsbeirates weiter:

Spielplatz Richard-Dehmel-Straße
Die Einweihung des Spielplatzes in der Richard-Dehmel-Straße am 10.09.2010
erfolgt. Ein Zeitfenster für die komplette Fertigstellung ist noch nicht bekannt. Es
fehlen noch der Kletterfelsen, die Doppelschaukel sowie ein paar Sitzbänke.

Musik am Schwanenweiher
Der EFCS hatte am 28.08.2010 zu einer Veranstaltung „Musik am Schwanenweiher“
eingeladen. Aufgrund des unbeständigen Wetters fand die Veranstaltung im
Schwanenkrug statt.

Freiwillige Feuerwehr Schönwalde-Glien
Ebenfalls am 28.08.2010 wurde Herr Thoms von der Freiwilligen Feuerwehr
Schönwalde für sein jahrelanges Engagement und seine Arbeit als
Brandschutzmeister geehrt und verabschiedet. Der neue Brandschutzmeister heißt:
Norbert Krumm.

Seifenkistenrennen
Am 11.09.2010 fand zum zweiten Mal das Seifenkistenrennen VROOM in
Schönwalde-Siedlung am Bäckerberg statt.

Bibliothek Schönwalde-Siedlung
Am Haus in der Straße der Jugend Nr. 1 (Sitz der Bibliothek in Schönwalde-
Siedlung) sollen noch in diesem Jahr die Modernisierungsarbeiten an Dach und
Fassade abgeschlossen werden.



Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr in Schönwalde-Siedlung
Der Anbau am Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Schönwalde-Siedlung ist fast
fertiggestellt. Am Fussboden müssen noch Ausbesserungsarbeiten durchgeführt
werden.

 
TOP 3: Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 8/0/0

TOP 4: Einwohnerfragestunde
Herr Vorwerk stellt seine Ideen zur Schaffung eines Hundeauslaufgebietes vor. Er
berichtet, dass er derzeit Unterschriften sammelt. Die Idee eines
Hundeauslaufgebietes wird dabei auch von Nichthundebesitzern unterstützt. Er bittet
die Mitglieder des Ortsbeirats unter TOP 10 sich für ein Hundeauslaufgebiet
auszusprechen.

TOP 5: Protokollkontrolle und Genehmigung
Das Protokoll der Sitzung vom 22.06.2010 wird mehrheitlich genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 6/0/2

TOP 6: Vorstellung des Projektkonzepts „Koordinierung – Information –
Selbsthilfe (KIS) für bürgerschaftliches Engagement in Schönwalde-Sieldung

Frau Zock führt in den Tagesordnungspunkt wie folgt ein:
Ziel ist die Schaffung einer Kontaktstelle für bürgerschaftliches Engagement. Dabei
geht es um eine beidseitige Beratung und Unterstützung im Wechselspiel zwischen
Nachfrage und Angebot. Die Trägerschaft befindet sich im Kompetenzzentrum
Havelland. Frau Zock stellt Frau Bettina Tscheschner vor, die zu diesem
Tagesordnungspunkt eingeladen wurde.

Frau Bettina Tscheschner erhält das Wort und berichtet wie folgt:
Sie möchte in den Räumen der Bibliothek Schönwalde-Siedlung eine Beratungsstelle
eröffnen und stellt sich heute den Mitgliedern des Ortsbeirates Schönwalde-Siedlung
vor. Sie hat eine E.Lotsenausbildung absolviert, welche sie für dieses Vorhaben
qualifiziert. Sie versteht sich als Sammelstelle von Bedarf und Weitergabe von
Angeboten für die ehrenamtliche Arbeit im Gemeindegebiet und hofft dabei auch auf
die Unterstützung des Ortsbeirates.

Frau Zock bietet an, dass die Info-Flyer zum Projekt im Schaukasten des Ortsbeirats
Schönwalde-Siedlung ausgestellt werden. Auf der Homepage der Ortsvorsteher
sollen dann später auch die Sprechzeiten veröffentlicht werden. Die E-Mail-Adresse
von Frau Tscheschner soll zur weiteren Kontaktaufnahme in dieses Protokoll mit
aufgenommen werden. Diese lautet wie folgt:

b.tscheschner@arcor.de 



Frau Tscheschner bedankt sich für die Unterstützung.

TOP 7: Diskussion und Beschlussfassung über die Straßenplanung zum
Ausbau des 3. BA Brandenburgische + Nordmärkische Straße

Frau Zock begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Just aus dem
Planungsbüro. Diese stellt die Planungsarbeit in Form einer Karte sowie mündlichen
Erläuterungen vor. Dabei werden Fragen der Mitglieder des Ortsbeirates u.a. zu den
Kosten beantwortet. Frau Just führt aus, dass sich die Kosten um etwa 1/3 erhöhen
werden, da die Nordmärkische Straße mittig eine Steigung aufweist, welche
überwunden werden muss und baulich an die bereits vorhandenen
Grundstückszuwegungen angepasst werden muss. Zudem stellt auch die
Entwässerung der zukünftigen Straßenanlage eine besondere Herausforderung dar.
Mit dem Ausbau der Straßen soll im kommenden Jahr begonnen werden.

Die Mitglieder des Ortsbeirates Schönwalde-Siedlung stimmen der Beschlussvorlage
Nr. 193/2010 mit der vorgestellten Straßenplanung zum Ausbau der Nordmärkischen
Straße und Brandenburgischen Straße 3. BA zu.

Abstimmungsergebnis: 8/0/0

TOP 8: Diskussion und Beschlussfassung zur 1. Nachtragshaushaltssatzung
2010 für den Ortsteil Schönwalde-Sieldung

Frau Zock führt kurz in den Tagesordnungspunkt ein. Für den Ortsteil Schönwalde-
Sieldung stellt sich die 1. Nachtragshaushaltssatzung wie folgt dar:

Straßenbau = 0,00 EUR neu: Ausbau Strandallee 269.152,97 EUR + Planung 3. BA
Brandenburgische Str. + Nordmärkische Str. 
Bolzplatz / Jugendclub = 85.000 EUR + 70.000 EUR Resthaushalt 2009 = 155.000
EUR
Mülldeponie = 0,00 EUR
Parkplatz am Friedhof = 0,00 EUR
Verbesserung des ÖPNV = 14.500 EUR für Nachtshuttle am Wochenende

Schulgebäude = 184.000 EUR aus dem Konju II für Fenster, Türen und für
Förderung/ Bildung

Eine deutliche Verbesserung der Situation konnte im Straßenausbau erreicht
werden. In der Haushaltssatzung 2010 waren keine finanzielle Mittel für den
Straßenausbau eingestellt worden. Im Nachtragshaushalt 2010 sind dagegen
finanzielle Mittel eingestellt. 

Die Mitglieder des Ortsbeirates stimmen der 1. Nachtragshaushaltssatzung
einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis: 8/0/0



TOP 9: Diskussion und Beschlussfassung zum Satzungsbeschluss zum BP Nr.
25 Fehrbelliner Straße Jugendklub und Bolzplatz

Frau Zock führt kurz in den Tagesordnungspunkt ein. Sie begrüßt Herrn Frank
Schulz den Bauamtsleiter der Verwaltung Schönwalde-Glien, welcher zu diesem
Tagesordnungspunkt erschienen ist. Herr Schulz berichtet über den Sachstand des
Projekts Jugendklubneubau + Bolzplatz. Die Baugenehmigung liegt der Verwaltung
seit wenigen Tagen vor. Mit dem ersten Spatenstich ist Ende Oktober 2010 zu
rechnen.

Frau Zock bedankt sich für die Ausführungen des Bauamtsleiters und hofft darauf,
dass der angedachte Zeitplan gehalten werden kann, damit mit dem Projekt noch in
diesem Jahr begonnen wird. Dies ist insbesondere für die Verwendung der Mittel aus
dem Konju II von großer Bedeutung.

Die Mitglieder des Ortsbeirates stimmen dem Satzungsbeschluss BP Nr. 25
Fehrbelliner Straße Jugendklub und Bolzplatz einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis: 8/0/0

TOP 10: Diskussion und Beschlussfassung über die Schaffung eines
Hundeauslaufgebietes im OT Siedlung

Herr Vorwerk möchte zum Sachverhalt noch mal Stellung beziehen. Frau Zock stellt
den Antrag darüber abstimmen zu lassen, ob Herrn Vorwerk das Rederecht erteilt
wird.
Abstimmungsergebnis: 4/3/1; mehrheitlich genehmigt

Nach dem Vortrag von Herrn Vorwerk und einer lebhaften kontroversen Diskussion
kommt es unter den Ortsbeiratsmitgliedern zu keiner Einigung über die weitere
Vorgehensweise zu diesem Thema. Frau Zock schlägt vor, eine Anfrage an die
Verwaltung zu richten. Frau Kosche lehnt dies jedoch vehement ab. Herr Vorwerk
schlägt in Anbetracht der angespannten Stimmung vor, sich direkt an die Verwaltung
zu wenden.

Über den Tagesordnungspunkt wird nicht abgestimmt.

TOP 11: Mitteilungen

Frau Zock verliest Mitteilungen der Verwaltung zu den Themen Änderung der
Straßenreinigungssatzung und Sachstand Rathausneubau. Zum Sachstand Ausbau
Strandallee hatte kurz zuvor Frau Just folgendes mitgeteilt:

Die Kosten für den Ausbau der Strandallee werden sich erhöhen. Es wurde eine
humose Schicht von etwa 20 bis 30 cm mit Wurzelbildung im Erdreich vorgefunden.
Daher wird eine Auskofferung von ca. 80 cm erforderlich. Für die Telekom muss



zudem eine neue „Trasse“ gelegt werden. Die Bauzeit verzögert sich dadurch etwas.
Man rechnet derzeit Ende Oktober 2010 mit der Fertigstellung der Straße.

TOP 11: Vereinsfond

Im Vereinsfond befinden sich noch Mittel in Höhe von 1.980,00 EUR.

Dem Ortsbeirat Schönwalde-Siedlung liegen zwei Anträge zum Vereinsfonds vor.

Antrag Nr. 13/2010 des Vereins Vier Pfoten im Havelland e.V.:

Der Verein begehrt eine Zuwendung in Höhe von 250,00 EUR für die
Neuanschaffung von Trainingsgerät.

Vorschlag: Es werden 200,00 EUR Zuschuss gewährt.
Abstimmungsergebnis: 5/0/1

Frau Laarß hat an der Abstimmung nicht teilgenommen. Herr Laarß hat sich für
befangen erklärt.

Antrag Nr. 14/2010 der Ortsgruppe der Volkssolidarität:

Die Ortsgruppe der Volkssolidarität begehrt eine Zuwendung in Höhe von 200,00
EUR für die Durchführung einer Jahresabschlussfeier.

Vorschlag: Es werden 200,00 EUR Zuschuss gewährt.
Abstimmungsergebnis: 7/0/0

Frau Kosche hat sich vor der Abstimmung für befangen erklärt.

Top 12: Sonstiges
Frau  Zock  informiert  die  Mitglieder  des  Ortsbeirates  über  das  Schreiben  des
Hauptamtlichen Bürgermeisters zum Thema „Benennung von Personen zur Ehrung
in 2010 für ehrenamtliche Tätigkeiten. Darin bittet der Hauptamtliche Bürgermeister
um die Benennung von  zwei  Personen. Einige Mitglieder des Ortsbeirates hatten
bereits  Vorschläge  dazu  unterbreitetet.  Insgesamt  stehen  fünf  Personen  zur
Auswahl. Frau Zock schlägt vor, darüber abstimmen zu lassen.

Vorschlag Nr. 1: Cornelia Hagmann.
Der Vorschlag wurde von Frau Zock gemacht und wird von ihr kurz begründet.

Frau Hagmann engagiert sich seit Jahren als Behindertenbeauftragte in unserer
Gemeinde. Sie unterstützt Menschen mit einer Behinderung z.B. bei der
Antragstellung für Schwerbehindertenausweise und Pflegestufen, bei der
Beantragung von Pflegeleistungen sowie bei der Kontaktaufnahme zu bestehenden
Selbsthilfegruppen u.v.m. Sie setzt sich damit für die Interessen von behinderten
Menschen in der Öffentlichkeit ein und ist Ansprechpartnerin bei persönlichen
Problemen, die mit einer Behinderung in Zusammenhang stehen. Frau Hagmann
möchte ihr Amt noch in diesem Jahr aufgeben. Insofern wäre die Ehrung ein



würdiger Abschluss für ihr jahrelanges ehrenamtliches Engagement als
Behindertenbeauftragte.

Abstimmungsergebnis: 8/0/0

Vorschlag Nr. 2: Herr Herbert Link.
Der Vorschlag wurde von Katja und Michael Laarß unterbereitet und wird von Herrn
Laarß begründet.

Herr Link ist seit Jahren als Ortschronist aktiv. Ohne sein Zutun wären viele
Entwicklungen in Schönwalde – Glien OT Siedlung in Vergessenheit geraten. Derzeit
bereitet er die nächste Ausgabe unserer Chronik vor.

Abstimmungsergebnis: 7/1/0

Nach diesen zwei Abstimmungen sind weitere Vorschläge nicht mehr notwendig, da
die begehrte Anzahl der zu ehrenden Personen bereits erreicht wurde.

Die drei weiteren Vorschläge werden für das Jahr 2011 vorgemerkt.

Weitere Themen werden unter dem Punkt Sonstiges nicht besprochen.

Die Sitzung endet um ca. 21.45 Uhr.

……………………                      ………………………                
Protokollant                                Ortsvorsteherin           


